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Чуть не замерз 
на трассе

Главное 
- не перепутать

Внимание, внимание, внимание!!! 
Телевизор по цене газеты!

И это не шутка. Оформи подписку на газету «СН» 
на первое полугодие 2017 года и выиграй ТЕЛЕВИЗОР. 

Оформить подписку можно в любом отделении почтовой связи или у нас в редакции. 
Приносите или присылайте по почте копию квитанции до 30 декабря по адресу:  

г. Талица, ул. Ленина, 88, в пн-четв. с 8-00 до 17-00, в пятницу – с 8-00 до 16-00. 
Кроме телевизора наших читателей, подписавшихся на первое 

полугодие 2017 года, ждёт множество приятных сюрпризов.
Подписаться на нашу газету можно в почтовых отделениях: на 6 месяцев – 373 рубля 74 копейки, 

             на 3 месяца – 186 рублей 87 копеек, 
             на 1 месяц – 62 рубля 29 копеек. 

Редакционная подписка: на 6 месяцев – 180 рублей, на 3 месяца – 90 рублей, на месяц – 30 рублей. 
Электронная версия газеты (pdf) на 6 мес. – 250 рублей   

Сотрудники ГИБДД по Талицкому городскому 
округу призывают водителей воздержаться от 
дальних поездок во время сильных морозов. 

Только за один день вторника при объезде маршрута на 
федеральной трассе «Екатеринбург-Тюмень» сотрудники 
ДПС и водители транспортных средств оказали помощь 
двум автомобилистам. «Один водитель не смог завести 
свой автомобиль, у другого сел аккумулятор и замерзло 
топливо для дизельного автомобиля – в автомобиле 
«Скания» была залита летняя солярка. Несколько часов 
водитель провел на морозе. К счастью, все неполадки были 
устранены», - рассказывает газете инспектор по пропаган-
де безопасности дорожного движения Анатолий Бакин.

Такие случаи далеко не редкость. Хорошо, что на 
помощь приходят другие водители и представители 
ГИБДД, а если их не окажется рядом? Именно поэтому в 
период, когда столбик термометра опускается ниже -28, 
сотрудники Госавтоинспекции призывают быть вниматель-
нее на дорогах и воздержаться от поездок на дальние 
расстояния. А также водителям необходимо учитывать 
скорость движения, состояние автомобильных дорог и 
соблюдать дистанцию.

Приказ Минздрава о запрете регистрации 
созвучных названий лекарств с разным действием 
вступает в силу с сегодняшнего дня. Так чиновники 
борются с путаницей медикаментов.

Новое решение ведомства касается препаратов, 
которые реализуются на рынке, но нуждаются в повтор-
ной регистрации, и тех, что поступят в продажу. К 
примеру, создателям витаминов «Пиковит» и капель от 
насморка «Пиновит», детского жаропонижающего 
«Ибуфен» и лекарства от приливов у женщин 
«Абьюфен» стоит задуматься о смене названий. 
Созвучных имен у медикаментов так много, что среди 
них путаются даже фармацевты.

Приказ Минздрава распространяется на медикамен-
ты, которые проходят первичную госрегистрацию в 
ведомстве перед поступлением препарата на рынок и 
вторичную — спустя пять лет после этого. Бессрочную 
регистрацию компания получает, если представляет 
необходимые документы, где доказана эффективность 
и безопасность изобретенного средства. Теперь при 
создании торговых наименований маркетологам 
придется проверить уже существующие на рынке 
названия на созвучность.

По мнению экспертов, приказ Минздрава предупре-
дит суды между компаниями (конфликт между произво-
дителями «АнтиГриппин» и «АнтиГриппин Максимум», 
тяжба создателей таблеток «Коронель» для гипертони-
ков и лекарства «Коронал» от стенокардии). Кроме того, 
документ пресечет обман фармкомпаний, которые 
создают лекарство с названием, похожим на уже 
существующий популярный препарат, и продают 
новинку без затрат на продвижение. А больным разно-
образие названий позволит отличить витамины и капли 
от насморка.

Действующие 
маршруты

Операция 
«Должник»

«Когда запустят автобусный маршрут по 
новой дороге за линией?», - с этим вопросом 
обратились в газету «Сельская новь» жители 
данного микрорайона.

За комментарием мы обратились к начальнику 
отдела безопасности жизнедеятельности админис-
трации Талицкого ГО Сергею Сапегину.

- «Вопрос открытия нового автобусного маршру-
та за линией будет решен после того, когда все 
ремонтные работы будут завершены. Срок сдачи 
объекта запланирован на третий квартал 2017 года. 
По поводу автобусных маршрутов в администра-
цию Талицкого городского округа от жителей 
района периодически поступают обращения. На 
сегодняшний день у нас зарегистрировано 2 
письменных обращения по поводу автобусного 
маршрута с посадкой – высадкой пассажиров на 
остановочном пункте «Сосновый бор». 

Хочется сказать, что маршруты с отправлением 
от автостанции «Талица» с посадкой-высадкой 
пассажиров на остановке «Сосновый бор» прохо-
дят каждый час ежедневно, имеются ежедневные с 
периодом в один час проходящие  маршруты в 
Талицу с посадкой – высадкой пассажиров на ост. 
«Сосновый бор». Также от остановки «Талица» 
ежедневно в 7-15 час. отправляется автобус, 
двигающийся по маршруту № 173 «Талица – 
Сосновый бор», отправление от остановки 
«Сосновый бор» в Талицу в 7-30.

С 14 
ноября на 
территории 
Талицкого 
городского 
округа 
стартовало 
оперативное-
профилакти-
ческое 
мероприятие 
«Должник». 

Сотрудники ГИБДД по Талицкому городскому 
округу будут ориентированы на проверку 
участников дорожного движения на предмет 
наличия у них неуплаченных в установленный 
законом срок административных штрафов. 

Когда жахнуло 
под  минус 30 (!) в 
ноябре, люди стали 
искать замену своим 
сапожкам – самое 
время валенки 
доставать. Вспомни-
ли, что когда-то этой 
продукцией славил-
ся Талицкий район, 
обувал в теплые 
валенки и военных и 

гражданское население. Жива, к счастью, фабрика 
валяной обуви и сегодня, претерпев множество 
реорганизаций, изменений, смены названий. 
Нынче она в ООО «Уралрезерв». И хотя летом 
работников распускают,  к осени снова зовут 
специалистов  на фабрику.

- Нынче запустили валяное производство в октябре и 
пока с заявками не справляемся, - говорит  начальник 
отдела кадров фабрики С. А. Корякина, - заказывают и 
оптовики, и розничная торговля. За рабочую смену 
выпускаем по 200-300 пар валяной обуви, используя 
припасенное ранее сырье. Выпускаем валенки от 
детских до взрослых размеров, но по цвету – только 
черные.

А помнится, валеночки здесь были и белые, и серые, 
и с различными украшениями. Ну да, как говорится, не 
до жиру, были бы валенки вообще! Кстати, таличане 
могут приобрести валенки при магазине фабрики, 
который по-прежнему носит название «Доброходов». 
Жители окраин и других районов могут поинтересовать-
ся ассортиментом и ценами по тел. 4-13-33.
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Зима 
валенки просит…

Прививки – 
добровольно -
принудительно?

Минздрав: граждан РФ не будут принуждать делать 
прививки. 

Хотя, как уточнила министр здравоохранения РФ 
Вероника Скворцова, есть случаи, когда это необходимо. Об 
этом сообщает ТАСС.

Она отметила, что Минздрав разрабатывает методики 
повышения ответственности граждан за здоровье. "Дополни-
тельные опции, которые мы планируем в ближайшее время 
вводить, - лекарственное страхование в амбулаторном 
сегменте, включение элементов персонализированной 
медицины", - отметила Скворцова.

В ожидании 
индексации…

Соцвыплаты проиндексируют по уровню реальной 
инфляции с 1 февраля. 

С 1 февраля 2017 года социальные выплаты будут 
проиндексированы по уровню реальной инфляции. Расходы 
на индексацию пенсий в следующем году превысят 200 млрд 
рублей, которые получат порядка 45 млн граждан страны.  В 
этом году пенсии проиндексированы не будут из-за нехватки 
ресурсов. Вместо этого граждане получат разовые выплаты в 
размере 5 тыс. рублей. Проиндексируют пенсии в феврале 
2017 года по размеру показателей фактической инфляции 
2016 года. Однако изменение в законодательстве не коснется 
работающих пенсионеров: свои деньги они получат, когда 
закончат работать.
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БЮДЖЕТ

Об этом в интервью с Александром Толкаче-
вым, главой Талицкого ГО. 

- Александр Геннадьевич, положение действи-
тельно такое печальное, как описывают его феде-
ральные и региональные СМИ? Талицкий ГО – не 
исключение?  

- Готовясь к бюджету 2017 года и на плановые перио-
ды 2018-2019 годов, т.е. на ближайшие три года, мы 
проанализировали исполнение бюджета прошлых лет. 
Тенденция – на снижение доходной части. Например, 
ожидаемое исполнение бюджета 2016 года – 1 млрд. 
676 млн. рублей, то в 2017 году мы прогнозируем на 200 
млн. рублей меньше. А в 2018-2019 гг еще меньше. Чем 
грозит? Вот, например, возьмем ремонт дорог. В 2016 
году Дорожный фонд составлял 112 млн. рублей, из них 
за счет акцизов на нефтепродукты 44 млн. рублей, 
остальные – деньги областного бюджета в виде субси-
дий.  На 2017 год поступления от акцизов уменьшены 
до 29 млн. 700 тысяч рублей в связи со снижением про-
цента отчислений в областной бюджет, и из областного 
– в местный. Субсидия из области составит 39 млн. 
рублей, т.е. Дорожный фонд в 2017 году будет в два 
раза ниже, чем в 2016-м. Что мы сможем сделать на эти 
средства? Закончить ремонт дороги в РТСе, за ж/д 
линией, на это потребуется 2 млн. рублей из средств 
местного бюджета и как раз те 39 млн. рублей, которые 
округ получит в виде субсидий из области. 25 млн. руб-
лей будет израсходовано на содержание дорог и 2 млн. 
– на ремонт проезда к дворовым территориям. И все, 
денег больше нет. Хотя потребностей намного больше. 
И это только один пример.

- Из областной казны приходится ждать финан-
совой поддержки? Талицкий ГО всегда участвовал 
в областных программах и получал целевые сре-
дства из регионального бюджета…

- Мы заявились в областные программы почти на 1 
млрд. рублей. В их числе обеспечение жильем молодых 
семей, строительство жилья для переселения из ветхо-
го и аварийного жилья, ремонт теплотрасс по линии 
ЖКХ, поданы заявки по программам энергосбереже-
ния, образования, на исполнение решений суда и так 
далее. Но до сих пор не ясно, в какие программы вошел 
наш округ. Думаю, официально это станет известно не 
раньше принятия областного бюджета, тогда мы узна-
ем, какие масштабные проекты при поддержке области 
мы сможем воплотить в жизнь уже в следующем году. 
Или отложим их на какое-то время…   

- Дефицит бюджета в 2017 году ориентировочно 
составит 7, 5 млн. рублей, эта же цифра в прогнозе 

на 2018-19 гг. Понятно, что на все денег не хватит. Но 
при подготовке бюджета были ли учтены наказы 
избирателей, отраженные в референдуме, который 
проходил параллельно с выборами?         

- Безусловно. Например, по каждому избирательно-
му округу одним из пунктов направления финансирова-
ния из местного бюджета было создание и расширение 
сети уличного освещения. По статье «Благоустро-
йство» на 2017 год запланировано 17 млн. 275 тысяч 
рублей, в их числе 5 млн. 200 тыс. рублей – на освеще-
ние. Эту сумму увеличили до 8 млн. 477 тысяч рублей. 
Сейчас должны сработать главы сельских управ, кото-
рые рассчитают затраты, с учетом возможной экономии 
средств. 

- Газификация и дороги тоже были выделены на 
референдуме отдельным пунктом…

- На газификацию заложили 18 млн. 358 тысяч руб-
лей. Мы уже сейчас понимаем, что дополнительные 
средства из областного бюджета не предвидятся. Поэ-
тому деньги пойдут на реализацию уже начатого проек-
та: на подводящие пути к новой газовой котельной вос-
точного микрорайона. Еще 13 млн. рублей на погаше-
ние кредиторской задолженности перед организация-
ми, которые уже строят котельные. Кроме того, сре-
дства местного бюджета по этой статье будут направле-
ны на подготовку проектно-сметной документации для 
газификации микрорайона Лесохим и улицы Майской в 
Талице, поселка Пионерский. К рассмотрению попра-
вок к бюджету 2018 года вопрос готовности ПСД должен 
быть решен. Что касается выполнения пунктов рефе-
рендума по газификации. Нами направлены документы 
в Правительство области и министерство агропромыш-
ленного комплекса по газификации территорий – с. 
Вновь-Юрмытское и с. Яр. Во Вновь-Юрмыте речь идет 
о строительстве газопровода, протяженностью 24 км, с 
диаметром трубы 160 мм, в с. Яр – 1,1 км., с диаметром 
160 мм. Сегодня есть возможность при поддержке 
министерства АПК провести на территории управ газ с 

привязкой к сельхозпредприятиям и подключить к нему 
жилые дома. Кроме того, СПК «8 Марта» также высту-
пил с инициативой по подводу газа в село. Я очень бла-
годарен руководителям названных СПК за инициативу, 
направленную на развитие сельской местности. Что 
касается дорог, то, как я уже сказал, дорожный фонд 
2017 года не позволит нам выполнить желаемые объе-
мы. Но мы подали заявку в Министерство транспорта 
региона и в Управление автомобильных дорог на 
ремонт дорог областного значения: дорога от Урги до 
Елани, въезд в пос. Комсомольский, подъезд к с. Каза-
ковское. Вообще заявок было 18, но подали только 3, 
которые, на наш взгляд, могут быть удовлетворены, с 
учетом дефицита бюджета. 

- Если уж по таким глобальным статьям идет 
оптимизация, то что говорить, скажем, о благоус-
тройстве, о котором, кстати, также шла речь во 
время референдума. Имею в виду обустройство 
зон отдыха в Талице. Похоже, сейчас не до этого…

- Что касается обустройства зон отдыха, то в первую 
очередь будут взяты за основу те места, которые явля-
ются символом Талицы, своего рода историческими 
местами. Это парк-дендрарий, сквер воинов локальных 
конфликтов на ул. Кузнецова и сквер ветеранов. По 
дендрарию сейчас идет подготовка документов, хоте-
лось бы его превратить в настоящую зону отдыха – с 
ухоженными насаждениями, дорожками, освещением. 
Большинство из этого можно сделать методом «народ-
ной стройки» и, кстати, практически каждый год это 
происходит. Как мы уже говорили ранее, по каждому 
округу за решение того или иного направления рефе-
рендума будет закреплен ответственный депутат, кото-
рый будет не только контролировать ход выполнения 

наказа, но и быть его двигателем. Обустройство зон 
отдыха – не исключение, тем более, что это требует 
больше инициативы и привлечения неравнодушных 
людей. 

- Не коснулись образования. Во сколько обойдет-
ся местному бюджету образовательный процесс?

- В 424 млн. рублей.
- Т.е. почти треть бюджета?
- В эту сумму заложены все расходы на образование. 

Зарплата педагогам в детских садах – 127 млн. 268 тыс. 
рублей, зарплата педагогам школ – 272 млн. 122 тыс. 
рублей, зарплата в дополнительном образовании – 36 
млн. рублей. Расходы на коммунальные услуги заложе-
ны в полном объеме. Кстати, как в прошлый год, не 
повышается плата за питание детей. На оздоровление 
детей предусмотрено 14 млн. 820 тыс. рублей. На кап-
ремонт детсадов – 5 млн., в каком соотношении будет 
финансирование из областного бюджета, пока не 
известно, но из местного мы предусмотрели 5. На 
укрепление материально-технической базы – 1 млн. 
400 тыс. рублей, на инклюзивное образование – 1 млн. 
руб. На погашение кредиторской задолженности по 
строительству детского сада - 15 млн. 771 тыс. рублей.  

- Когда бюджет будет принят окончательно?
- Когда Законодательное Собрание Свердловской 

области примет областной бюджет, тогда наши депута-
ты окончательно рассмотрят местный. Тогда же мы 
узнаем, в какие программы войдет наш округ и насколь-
ко мы сможем рассчитывать на помощь из региональ-
ного бюджета. Это все не раньше середины декабря. 

- Спасибо за беседу и… хорошего настроения. 
А. Андреева.

Фото Д. Перфильева.

Денег нет, придется держаться…
«Денег нет, но вы держитесь, всего доброго и хорошего настроения» - фраза Дмитрия Медведева, вошедшая уже в 
историю… Выражение, актуальное для всех регионов и муниципалитетов. «Это катастрофа. Денег нет, и взять их негде. 
Занимать, увеличивая тем самым госдолг, никто в текущей ситуации не позволит», — описывает настроения в 
региональном правительстве высокопоставленный источник в интервью одному из информагентств. В таких условиях 
областные парламентарии и местные депутаты уже начали рассмотрение бюджетов. Администрация Талицкого ГО 
также представила в Думу ТГО бюджет 2017 года. Чего ждать в следующем году? В каком объеме можно рассчитывать на 
помощь из региональной казны? И что останется в приоритете?  

ИНТЕРВЬЮ

Проект бюджета 2017 года рассчитан 
по доходам в сумме 1 млрд. 487 млн. 166 
тыс. рублей, по расходам – 1 млрд. 494 
млн. 666 тыс. рублей. Дефицит бюджета - 
7 млн. 500 тыс. рублей.

В ТЕМУ

Депутатский прием. Уже не первый
Как и заявляли депутаты нового 

6-го созыва Думы Талицкого ГО от 
ВПП «Единая Россия» о непрерыв-
ных (по графику) приемах граждан, 
так и следуют своему сказанному 
слову.

Вчера, 16 ноября, вела прием 
граждан  по личным вопросам депутат 
Думы по избирательному округу №2 И. 
А. ТИТАРЬ. К 11 часам в Обществен-
ную приемную МО ВПП «Единая 

Россия» пришла целая делегация 
жильцов из дома № 94 с ул. Кузнецова. 
Их беспокоили большие суммы за 
отопление, выставленные компанией 
«Энергоресурс». Непосредственно в 
свою УК «Восточная» жители обраща-
лись, где им предложили установку 
общедомового прибора учета стоимос-
тью в 250 тыс. рублей.

Депутат получила консультацию от 
МУП «Единая управляющая компа-

ния», где за установку такого ОДПУ  
берут меньшие деньги, но прибор учета 
пока единственный выход-спасение от 
дорогих тарифов «Энергоресурса», 
потому что только через год появится 
одна мощная газовая котельная на этот 
микрорайон, которая заменит все 
мелкие угольные и две газовых.

По аналогичной  проблеме с 
отоплением обратились к депутату еще 
14 ноября по телефону жители дома 

№8 с ул. Чулкова. Дом отапливается от 
угольной котельной №9, а температура 
в домах в последнее время не превы-
шает 14 градусов…

Инженер МУП «Теплосетевая 
компания» В. А. Васильев сказал, что 
был прорыв теплотрассы, который уже 
устранили, но следом «полетел» один 
из котлов, ремонт которого должен 
завершиться 16-17 ноября. Вопрос 
находится у депутата на контроле.

В рамках реализации Майских Указов 
Президента РФ, «Дорожных карт» фонды 
оплаты труда рассчитаны из расчета 
среднемесячной зарплаты работникам: 
культуры - 28 543 руб. (рост на 17,7 %), 
архива – 28 543 руб., педагогам дошкольных 
образовательных учреждений – 28 441 руб. 
(на уровне 2016 года), педагогам школ – 
31181 руб. (на уровне 2016-го), педагогам 
дополнительного образования – 30541 руб. 
(увеличение на 17,2%). Повышение оплаты 
труда работникам органов местного 
самоуправления не планируется.  

КСТАТИ
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Общественная канализация  забивается и в летний 
зной, и в зимние холода, но слесари-сантехники, выез-
жающие на аварии, констатируют, что в любую погоду 
у «забитой» канализации одна причина – жители мно-
гоквартирных домов пользуются унитазом, как мусо-
ропроводом. Все можно найти в канализационных 
стоках – шапки, наволочки, мешки, вилки капусты…

Неоднократно прочищали канализационный колодец по 
ул. Шашмалова, возле дома № 5 (г. Талица), чистили кана-
лизацию по ул. Васильева; ул. Советская, 65; ул. Ленина, 
Луначарского… С конца октября постоянно вызывает сан-
техников и редакция газеты «СН», находящаяся по адресу: 
ул. Ленина, 88. Канализационные воды со всем запашис-
тым содержимым выливаются через унитаз на пол, разли-
вая все, что скопилось с квартир жителей четырех этажей 
четвертого подъезда (квартиры с 42-й по 61-ю).

Начальник УТЭК, ЖКХ и строительства Талицкого ГО 

С.Г. Дорошек явно негодует по поводу такого отношения 
собственников к системе канализации, видя действительно 
наплевательское отношение некоторых жителей к этой 
общей системе отвода канализационных вод, которые хотя 
и знают, что могут «затопить» канальей жителей нижних 
этажей, но довольствуются тем, что ведь их-то не зальет!

- Считаю, что впору проводить расследование, чья же 
там шапка или наволочка попала в канализацию, - высказы-
вается Сергей Геннадьевич, - и наказывать таких «хозяев». 
Кстати, подобный сюжет показывали недавно по Тюмени, 
где подробно, пошагово описывали работу слесарей, как и 
что они из канализации достают, поскольку забиты трубы 
сально-жировыми отходами, за которые цепляются даже 
мелкие отходы, а уж тряпки совсем встают пробкой…

Зима только началась, но проблемы с  очисткой канали-
зации в 30-градусные морозы встали во весь рост. Пора  
управляющим компаниям проводить собрания с жильцами 
домов именно  по этому вопросу – не пользоваться канали-
зацией (унитазом), как мусоропроводом. 

ИЗ СИСТЕМЫ ВОДУ НЕ БРАТЬ!
Еще одна черта, говорящая о беспечности, несознатель-

ности наших потребителей жилищно-коммунальных услуг – 
брать воду из системы горячего водоснабжения. И эту 
информацию через газету хотел донести С.Г. Дорошек до 
всех потребителей. И хотя эта проблема сезонная, по срав-
нению с первой, но бед она может наделать гораздо больше 
– просто разморозится все система отопления в каком-

нибудь микрорайоне. А это уже ЧП!
Подобные ситуации сложились в микрорайоне РТС п. 

Троицкого, о чем и рассказал Сергей Геннадьевич. 15 нояб-
ря останавливалась работа газовой котельной №3 в РТСе  
из-за того, что не было холодной воды из-за поломки на 
башне, и люди стали разбирать воду из системы отопления. 
Разбирают горячую воду на свои нужды некоторые потре-
бители в любое время, и вынужденная подпитка системы 
водой составляет порядка 30 кубов в сутки. Правда, у неко-
торых потребителей стоят приборы учета, и они за эту воду 
платят, но в целом-то потери огромные. Потому срочно 
управляющим компаниям  этих многоквартирных домов 
(рук. Н. Спиридонова и С. Грозина) дано задание провести 
собрание с жильцами, чтобы они не разбирали воду из 
системы отопления, тем более, когда нет холодной воды, 
потому что это может привести к аварийной ситуации и 
остановке всей размороженной системы микрорайона.

Ночью завозили воду на котельную №15 (РТС), там  
люди не разбирают воду из системы, они, выходит, более 
сознательные.  А холодной воды не было по причине 
поломки  насоса. В этом случае воду подвозим на пожарной 
машине, в этой котельной бак подпиточный небольшой – 
всего один куб. Ну а когда нет холодной воды для бытовых и 
хозяйственных нужд – работает «Водоканал» и подвозит 
жителям  воду.

ВОТ УЖЕ ПОД НОВЫЙ ГОД…
В редакцию газеты «СН» обратилась жительница мно-

гоквартирного дома с ул. Советской, 65 (г. Талица) с вопро-
сом – когда у них сменят  систему подачи газа со стационар-
ной базы (емкости зарыты в земле) на природный газ, 
поскольку труба проходит  у них рядом (и отапливаются они 
от новой газовой котельной). Эта смена даст немалую эко-
номию всем семьям. К тому же, уточняла Г. В. Дробиняк, 
работы-то уже были начаты, но почему-то приостанови-
лись…

Ситуацию прокомментировал старший мастер наруж-
ных сетей ОАО «Уральские газовые сети»  А. Н. Долганов, 
сказав, что, действительно, возле дома установлен ШРП 
(шкаф распределительный газовый), приварены газопрово-
ды и как только документы пройдут проверку и соответству-
ющие утверждения, газовики врежутся в систему  подачи 
газа в этот дом. Обещают все это сделать еще до Нового 
года. Подобные работы проведены  и по многоквартирному 
дому  на Маяне – ул. Лермонтова, 4. Так что получат жиль-
цы этих домов отличный подарок к Новому 2017 году!

Галина Антипина.

Чья наволочка в канализации,
или Как потребители ЖКУ 
сами себе проблемы создают

ГРИМАСЫ ЖКХ

С каждым днем количество оказыва-
емых государственных услуг на Едином 
портале www.gosuslugi.ru только рас-
тет. Если раньше граждане, чтобы заре-
гистрироваться по месту жительства 
или оформить российский паспорт, 
стояли в очереди в отделении по воп-
росам миграции ОМВД России по 
Талицкому району, тратили свое время, 
то сегодня эта проблема осталась в 
прошлом.

 Подробнее о нововведениях газете 
рассказала начальник отделения по вопро-
сам миграции   ОМВД России по Талицкому 
району майор полиции Лариса Горина.

- В последнее время многие жители 
нашего округа стали пользоваться Еди-
ным порталом оказания государствен-
ных услуг в режиме on-line. Какие воз-
можности дает гражданам электронный 
ресурс в сфере оформления паспорта 
или других документов?

- До последнего времени все госуслуги 
мы получали в различных казенных учреж-
дениях, тратя на это свое время. Теперь 
многие услуги можно получить через интер-
нет. Через портал госуслуг мы можем полу-
чить различные сведения из органов госу-
дарственной власти, оформить документы 
и получить справки, оплатить налоги, 
пошлины и сборы, штрафы, не выходя из 
дома. С каждым днем перечень оказывае-
мых услуг расширяется. Благодаря Едино-
му порталу, на сегодняшний день стало 
возможным подать заявление на оформле-

ние  российского паспорта или зарегистри-
роваться по месту жительства или пребыва-
ния, не выходя из дома.

- Что необходимо сделать для получе-
ния услуги в электронном виде?

- Для начала жители должны найти в 
интернете портал госуслуг. Вся информа-
ция здесь сгруппирована по двум категори-
ям - для физических и юридических лиц. 
Чтобы получить необходимую информа-
цию, гражданин должен выбрать интересу-
ющий регион (в нашем случае Свердлов-
скую область). Делается это для того, чтобы 
информационная система сообщила вам о 
тех услугах, которые возможно получить в 
нашем регионе. Затем пройти регистрацию.

- Какие документы нужно иметь при 
себе для регистрации на портале?

- Для регистрации  необходимо иметь 
при себе паспорт гражданина РФ, СНИЛС и 
сотовый телефон. Телефон необходим для 

того, чтобы на него пришло сообщение с 
кодом для дальнейшей регистрации. Для 
большей безопасности гражданин приду-
мывает свой пароль. После введения пер-
сональных данных система портала произ-
ведет сверку и проверит достоверность 
сведений. Стоит отметить, что данная про-
цедура может занять от нескольких минут 
до 5 дней. После чего на телефон граждани-
на придет сообщение о результатах регис-
трации.

- Правда ли то, что необходимо под-
тверждать регистрацию на портале в 
администрации Талицкого ГО?

- Да, это так. При положительном резуль-
тате проверки подтверждение регистрации 
можно получить в кабинете № 40 админис-
трации ТГО по адресу: г.Талица, ул. Луна-
чарского, 59 или в филиале МФЦ, в г.Тали-
це, ул. Пушкина, 1. При получении  сообще-
ния о том, что проверка не пройдена,  необ-
ходимо подойти по этим же адресам с пас-
портом, СНИЛС и сотовым телефоном для  
устранения  ошибки регистрации.  

- Скажите, а в чем преимущества 
пользования Единым порталом пред-
оставления государственных услуг?

- Благодаря Единому порталу сокраща-
ются сроки предоставления услуг, повыша-
ется доступность получения государствен-
ных и муниципальных услуг. А также нема-
ловажным для граждан становится тот 
факт, что теперь человек может прийти в 
наше отделение в установленное время и 
не стоять в очереди, при условии, если 

гражданин подал заявление на оказание 
услуг через Портал и указал удобное для 
него время, в приемные часы отделения 
миграции. Это гораздо удобнее и быстрее 
для жителей.

- Сколько человек сегодня уже вос-
пользовались Единым порталом? Оста-
ются ли те, кто еще пользуется услугами 
отделения по старому методу?

- К сожалению, не все жители Талицкого 
ГО пользуются Единым порталом. Но все же 
есть положительные результаты. Если в 
2015г. поступило всего 5 заявлений через 
Единый портал, то за  10  месяцев 2016г. 
уже 14 таких заявлений. Надеюсь, что в 
скором времени все жители научатся 
пользоваться Единым порталом,  оценят 
его преимущества и не будут напрасно 
терять свое драгоценное время в очередях, 
а будут приходить к нам уже за готовым  
паспортом или оформленной пропиской по 
месту жительства или пребывания.

- Скажите, изменился ли график рабо-
ты отделения по вопросам миграции?

- Да. Теперь отделение миграции помимо 
будничных дней, с 09:00 до 18:00, вновь 
стало работать по субботам. Каждую пер-
вую и третью субботу месяца сотрудники 
отделения ведут прием с 09:00 до 14:00, без 
перерыва. 

- Спасибо за информацию.

Анжелика Горина.

Услуги в электронном виде
Оформить российский паспорт или зарегистрироваться по месту жительства 
теперь можно без очереди. 

НАШИ ИНТЕРВЬЮ





14 ОБЩЕСТВО
№ 46 / 17 ноября 2016 / четверг

А пока полюбившийся конкурс среди малышек 
проходит на базе детских садов. На одном из так 
называемых отборочных туров на звание «Мисс 
Малышка - 2016» мы побывали на минувшей 
неделе.

За право получить почетное звание «Мисс Детский 
сад №2 «Солнышко» соревновались пять участниц, в 
возрасте от 5 до 6 лет. В сопровождении мальчиков из 
своих групп нарядные принцессы вышли на сцену. 
Дашу и Ульяну Непеиных, Ксюшу Сизикову, Дашу 
Ельцину и Лизу Кузнецову представила членам жюри 
ведущая конкурса – учитель-логопед Елена Гоменюк. 

За несколько минут в первом испытании «Знакомь-
тесь, это я!» мы узнали о девочках все, чем они любят 
заниматься, кем хотят стать в будущем и как помогают 
своим родителям. Даша Ельцина мечтает о профес-
сии доктора, любит играть и заботиться о животных, 
Лиза Кузнецова успевает ходить в детский сад и школу 
искусств, любит клеить и считать, читать стихи, а 
также помогать брату. Для Ксюши Сизиковой важна 
внутренняя красота, на нее всегда можно положиться, 
девочка учится плавать, умеет писать и читать, а также 
по дому помогать. Две другие участницы Даша и 
Ульяна Непеины любят танцевать и петь, мечтают 

стать известными. Творческий конкурс показал, что 
девочки серьезно подготовились к соревнованиям. На 
сцене они держались достойно, не показывая своего 
волнения, прямо как настоящие певицы, танцовщицы 
и гимнастки. Лиза Кузнецова и Даша Ельцина исполни-
ли красивые песни про мам, а три другие конкурсантки 
продемонстрировали свои танцевальные номера. Они 
были неподражаемы – эластичны и грациозны. А 
какие обаятельные улыбки дарила каждая конкурсан-
тка членам жюри!

Третьего испытания с нетерпением ждали воспи-
танники детского сада, болельщики и зрители конкур-
са. Ведь именно в этом конкурсе дети могли увидеть 
своих любимых сказочных персонажей. Лиза Кузнецо-
ва предстала перед зрителями в роли Пэппи Длинный 
чулок, Даша Ельцина нарядилась в Блум Винкс, 
пчелкой Майей стала Даша Непеина, Машенькой из 
мультика «Маша и Медведь» стала Ульяна Непеина. 
Порадовала всех присутствующих театральная 
постановка из мультфильма «Золушка». В роли 
главной героини была Ксюша Сизикова.  

Испытание за испытанием. Жюри было сложно 
выбрать одну из девочек, ведь каждая была достойна 
победы. Именно поэтому, по решению жюри,  каждая 
девочка получила заслуженную награду. «Мисс 
Задоринкой» стала Лиза Кузнецова, «Мисс Голосок» - 
Даша Ельцина, Ксюшу Сизикову назвали «Мисс 
Очарованием», «Мисс Улыбкой» стала Даша Непеи-
на. Звание «Мисс Детский сад №2 «Солнышко» - 
2016» заслуженно получила Ульяна Непеина.  Под 
бурные аплодисменты дипломы, почетные звания и 
приятные подарки вручили маленьким принцессам 
члены жюри. А победительнице надели на голову 
красивую диадему. В заключение конкурса счастли-
вые обладательницы дипломов и подарков делали 
фото на память и обнимались со своими подружками и 
друзьями. А в это время заведующая детским садом 
№2 «Солнышко» Лариса Хмелева поблагодарила всех 
присутствующих и спонсоров мероприятия за помощь 
в проведении конкурса для детей. 

Напомним, что районный конкурс «Мисс Малышка – 
2016», на котором в числе 10 участниц со всего района 
представит себя Ульяна Непеина, состоится 26 ноября 
в РИКДЦ «Юбилейный», в 13:00. 

Анжелика Горина.
Фото автора.  

Самые талантливые 
и красивые
В этом году на ежегодном конкурсе «Мисс Малышка – 2016», который пройдет 26 ноября в РИКДЦ 
«Юбилейный», примут участие 10 маленьких красавиц из детских садов Талицкого городского округа. 

КОНКУРС

13 ноября  в спортивных залах учеб-
ных организаций Талицкого городского 
округа  прошел Кубок открытия сезона по 
волейболу в сезоне 2016-2017 гг. среди 
женских и мужских команд. 

В соревнованиях приняли участие  семь 
женских команд и семь мужских. Волейболь-
ный турнир среди женских команд прошел в 
спортивном зале Троицкой школы № 5, а 
волейбольные состязания среди мужских 
команд прошли в спортивном зале Талицкой 
ДЮСШ. В волейбольных баталиях участвова-
ли мужские команды: «ТЛК», «Троицкий», 
«РТС», «Пионер», «Талица», «Нижний Ката-
рач» и команда «Смолино». После проведен-
ных игр победителем Кубка открытия сезона 
по волейболу стала команда «Талица», 
серебряным призером стала команда «Ниж-
ний Катарач», «бронза» у команды из Смоли-
но. Соревнования по волейболу всегда 
сопровождаются спортивным азартом, 
чувством сплоченности и единения, незабы-
ваемой радостью победы. 

За Кубок среди женских команд боролись 
команды: «Троицкая школа № 5», «Троицкая 
ДЮСШ», сборная команда «Талица», коман-
ды «Троицкий-1», «Пионер», «Троицкий-2» и 
команда волейболисток  из Талицкого лесо-

технического колледжа. Победителем  волей-
больных состязаний стала сборная команда 
«Талица»,   на втором месте - команда «Тро-
ицкий-1», а на третьем - команда «Троицкий-
2». 

Были определены и лучшие игроки турни-
ра, ими стали: лучший связующий - Александр 
Марущак («Талица»),  лучшим нападающим 
признан Станислав Усатов из команды «Ниж-
ний Катарач», лучшим разносторонним 
игроком признан Дмитрий Шадрин из команды 
«Смолино». Среди женщин лучшими игрока-
ми турнира Кубка открытия сезона признаны: 
лучшая связуюшая - Елизавета Куликова из 
команды «Троицкий-1», лучшим разносторон-
ним игроком признана Светлана Горланова из 
команды «Троицкий-2», лучшей нападающей 
признана Ксения Мазаева из команды «Тали-
ца».

Кубок открытия сезона по волейболу - это 
всегда отлично организованные соревнова-
ния, которые вызывают большой интерес и 
азарт у волейболистов, дав старт новому 
сезону. 

С. Колмакова.
Фото автора.

www.talsport.ru

Волейболисты открыли сезон 
В соревнованиях приняли участие  семь женских команд и семь мужских.

СПОРТ

Кузнецова Лиза Ельцина Даша Ксюша Сизикова Даша Непеина Ульяна Непеина
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С приходом холодов все чаще хочется 
укрыться в тёплый плед и, попивая ароматный 
чай, смотреть хороший фильм. И такая тёплая и 
уютная выставка  открылась на днях в Троиц-
ком историко-краеведческом музее. Называется 
она «Магия лоскута» и посвящена квилту, 
пэворку, одним словом, лоскутному шитью. 

«Эта очередная, пятая по счёту экспозиция из 
нашей музейной серии «Шедевры частных коллек-
ций», - рассказывает заведующая музеем Мария 
Серкова.

На выставке представлено творчество таличанки 
Татьяны Алексеевны Зыковой. Техникой лоскутного 
шитья она увлеклась десять лет назад. И за это 

время Татьяна не просто научилась сшивать между 
собой разноцветные лоскуты ткани, а создавать 
художественные изделия, способные приносить уют 
и тепло в любой дом, в котором они находятся. 

«Лоскутками Татьяна Алексеевна, как говорится, 
заболела ещё в детстве, - рассказывает экскурсовод 
музея Татьяна Язовских. – Тогда она жила с бабуш-
кой в Тюмени, и рядом с их домом была швейная 
мастерская, возле которой стоял ларь, куда  склады-
вали ненужные лоскутки. А Татьяна с подружкой из 

них шили куклам наряды. И к лоскуткам она всегда 
была неравнодушна. Когда дети выросли, разъеха-
лись, она решила теперь уже всерьёз заняться лос-
кутным творчеством».  

 Её  произведения - это  тонкая и изысканная руч-
ная работа,  в них отражается именно та неспеш-
ность бытия, которой подчас так не хватает всем 
нам, и которая так притягивает... На выставке пред-

ставлено многообразие лоскутных одеял. Одно одея-
ло Татьяна Алексеевна шьёт примерно два месяца. 
За десять лет она сшила порядка ста одеял. Пред-
ставлены на выставке и менее объёмные, но не 
менее красивые вещи, выполненные в технике лос-
кутного шитья. В каждом чувствуется огромное коли-
чество труда, терпения и творчества, вложенных в 
работу.  

«На выставку можно прийти  и почерпнуть вдохно-
вения, зарядиться положительной энергией и даже  
пообщаться с мастерицей, - рассказывает заведую-
щая музеем Мария Серкова. – В ближайшее время 
для всех желающих Татьяна Алексеевна Зыкова 
проведёт мастер-класс в нашем музее».

А выставка «Магия лоскута» будет работать в 
музее до конца 2016 года. А в начале 2017 года в 
рамках серии «Шедевры частных коллекций» будет 
организована экспозиция картин одного местного 
художника. 

Наталья Стихина.
Фото автора.

Вдохновение в лоскутках
В Троицком историко-краеведческом музее открылась новая экспозиция

«Спутник» из Катарача  
В этом году молодежный ансамбль «Спутник» отмечает свое десятилетие.

ТВОРЧЕСКИЕ УСПЕХИ

ВЫСТАВКА

Вот уже 22 года в Свердловской 
области реализуется уникальный и 
единственный в своем роде проект - 
Всероссийский фестиваль традици-
онной мужской культуры «Дмитриев 
день» в г. Екатеринбурге. Фестиваль с 
каждым годом охватывает все новые 
территории Российской Федерации и 
привлекает молодые творческие кол-
лективы. 

В 2016г. на фестиваль приехали 23 

фольклорных коллектива, а это более 170 
участников. География участников пред-
ставлена широко: Удмуртская республи-
ка, Башкортостан, Алтайский край, Ново-
сибирск, Вологда, Череповец, Санкт - 
Петербург, Москва, Свердловская, Челя-
бинская , Тюменская области и Пермский 
край. 

Свердловскую область представляло 7 
коллективов, в их число уже несколько лет 
входит фольклорный молодежный 

ансамбль «Спутник» фольклорного 
народного коллектива «Родники души», 
Н- Катарачского центра народной культу-
ры (руководитель Рыжкова Викторина 
Юрьевна, дважды лауреат губернатор-
ской премии « За вклад в развитие и 
сохранение традиционной народной 
культуры»). На фестивале участники 
выступали на различных площадках г. 
Екатеринбурга, г. Ревды, Арамиля, Сред-
неуральска. В центре Екатеринбурга 
прошел показ народных костюмов, в ДК 
Лаврова ярмарка мастеров народных 
промыслов и ремесел. В течение 3 дней 
для участников были организованы мас-
тер- классы по этномузыке, народной 
пляске, народному вокалу, инструмен-
тальному творчеству, которые проводили 
лучшие педагоги страны. По вечерам 
состоялись молодежные вечерки с песня-
ми, плясками и кадрилями. 6 ноября в 
концертном зале Уральского центра 
народного искусства состоялся заключи-
тельный гала –концерт всех коллективов. 
Коллективы были награждены Диплома-
ми , призами, методической литературой 
для дальнейшего изучения народной 
культуры.

 В этом году молодежный ансамбль 
«Спутник» отмечает свое десятилетие. И 
хочется рассказать о заслугах этого кол-
лектива. 

Возраст участников коллектива от 10-
25 лет. Ребята занимаются изучением 
уральских старинных кадрилей, игровой и 
обрядовой культурой села Катарач, 
казачьей культурой, изучением народных 
инструментов и народных ремесел. В 
репертуаре ансамбля игровой и песенный 
фольклор села Катарач , уральские кад-

рили Среднего Урала. Совместно с народ-
ным коллективом «Родники души» 
ансамбль гастролирует и участвует в 
районных и областных фестивалях. 

 За 10 лет очень много прошло молоде-
жи через этот коллектив, но многие ребята 
все еще не бросают любимое занятие, 
даже парни после армии возвращаются в 
коллектив. Выпускница Нина Берсенева, 
студентка Тюменского ВУЗа, постоянная 
участница всех фестивалей, а в Тюмени 
записалась в фольклорный ансамбль 
«Сибирская вечерка», Витя Берсенев 
учится в казачьей кадетской школе г. Бог-
дановича, Никита Сбродов подал доку-
менты в казачий кадетский корпус г. Екате-
ринбурга. Вадик Кудин , Марина Степано-
ва, Лида Берсенева – теперь студенты 
Екатеринбурга, ежегодно принимают 
участие с нами во всероссийских и облас-
тных фестивалях, Женя Степанов не 
бросал участие в коллективе, окончил 
училище в Екатеринбурге и сейчас служит 
в армии, Коле Попову 21 год, и он самый 
активный участник коллектива. Радует то , 
что наши выпускники будут продолжать 
сохранять и развивать народную тради-
ционную культуру наших предков, а это 
самое главное. На смену им подрастает 
новое поколение, которое уже осваивает 
кадрили и мечтает быть похожими на 
старших ребят. 

В новогодние каникулы, 4 января, мы 
всех выпускников «Спутника» ждем на 
вечер встречи и юбилейный концерт. 
Пожелаем коллективу новых творческих 
успехов и новых побед.

В. Рыжкова, 
заведующая Н-Катарачским 

центром народной культуры.

г. Богданович, лауреаты областного конкурса 
«Гуляние на Кашинском городище»
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